Historias ∨ En Vivo Detector de Mentiras Opinión Silla Amazonia Silla Académica Red de Expertos ∨ Pódcasts ∨ Cursos ∨ LabAl

ASAMBLEA DE ECOPETROL ABRE LA PUERTA PARA VENDER NEGOCIO DE **FRACKING**

Por Camilo Andrés Garzón Hace 32 minutos





La idea de transición energética de Gustavo Petro se abre camino en la próxima asamblea extraordinaria de Ecopetrol. El presidente quiere hacer lo impensable: que la petrolera estatal, la empresa más grande de Colombia, venda uno de sus negocios más rentables para salvar a la

Desde hace meses, Petro está presionando para que la Junta Directiva de Ecopetrol tome la decisión de vender sus pozos en Texas, donde hace fracking en la cuenta del Permian en sociedad con la Oxy, una petrolera gringa, Caracol Radio contó que el tema se discutió en Casa de Nariño con Petro y los miembros de la Junta Directiva la semana pasada. La orden viene con un alto riesgo jurídico para los miembros de la Junta. Para un gran sector, la venta es muy dificil de justificar como negocio, aunque Petro ya empezó a tejer una linea de argumentos en esta dirección, basado en un documento reciente que tiene cifras que cuestionan su rentabilidad.

Cumplir el pedido de Petro equivale a participar en un detrimento patrimonial, afirman exfuncionarios de Ecopetrol en <u>una carta</u> en la que alertan a la Procuraduria y Contraloria. Incluso en ese órgano de gobernanza corporativo que ha funcionado como un apéndice de Presidencia hay resistencia a vener el negocio de fracking. Petro también quiere que la empresa haga dos negocios con el chavismo en Venezuela, con Pdvsa, una empresa sanconada por Estados Unidos.



La asamblea extraordinaria citada anoche es el camino para vencer esa resistencia.

-La presión de la próxima Junta

La sensación de que ser directivo de Ecopetrol es una actividad de alto riesgo llega con la renuncia de Mónica de Greiff, ahora expresidenta de la Junta Directiva, un cargo asumido temporalmente por Ángela María Robledo, exfórmula vicepresidencial de Petro. Justamente la salida de De Greiff abrió la puerta para citar a la asamblea extraordinaria que elegirá a su reemplazo, y de paso, según dos fuentes enteradas de las discusiones en Ecopetrol que hablaron con La Silla, cambiar a los de la Junta que no le hagan caso al presidente Petro. Esa asablea está citada para el 11 de noviembre.

De Greiff salió supuestamente por desacuerdos con el acelerador que el presidente Petro ha puesto sobre el tema. También por los negocios que quiere hacer con el régimen de Venezuela para comprar Monómeros, la empresa fabricante de fertilizantes. así como activar la

LO MÁS IMPORTANTE DEL DÍA

- Cepeda cierra campaña elogiando a Petro por su pelea con Trump
- Duerma informado con las noticias del 22 de octubre de 2025
- Unal confirmó muerte de estudiante secuestrada por disidencias en Cauca

Provecto busca prohibir candidaturas al Congreso de familiares de alcaldes

Matón y mal tipo: Trump vuelve y arremete contra Petro

Carvajal solicita no ser recusado para decidir sobre reforma pensional

LO ÚLTIMO

MinHacienda propone cobrar por transacciones de Bre-b a tiendas

SILLA AMAZONÍA

La paz verde que quiere Petro en Putumayo aún no llega a los diálogos

NACIONAL

Fallo a Uribe reivindica la bandera del "gran colombiano" y golpea la de Cepeda

24 horas antes

NACIONAL

Las cinco claves del fallo que absolvió a Uribe de manipular testigos

Octubre 21, 2025

Tribunal tumba interceptaciones a Uribe, pero mantiene las de Cadena

Octubre 21, 2025

importacion de gas desde ese pais. Esto Justo cuando Trump na ianzado una campana de asedio militar al chavismo y hay una crisis diplomática abierta con Petro con la amenaza explicita de usar la lista Clinton contra el circulo del gobierno Petro.

Entre los exfuncionarios y expertos que firmaron la carta advirtiendo sobre las consecuencias legales de la decisión había cinco expresidentes, varios exmiembros de la Junta. "Diffcil un caso más evidente de un posible detrimento patrimonial, de incumplimiento de deberes, abuso de derechos y extralimitación de funciones, en el que estarian incursos el presidente de la compañía y los miembros de la junta directiva en caso de ceder a las presiones que, según ha trascendido, viene ejerciendo el Presidente de la República", afirman.

Sin embargo, en la Junta hay cuatro cercanos a Petro, sin experiencia en el sector, pero vinculos políticos y personales. Ángela María Robledo, Tatiana Roa, Hildebrando Vélez y Alberto José Merlano. Según una persona que conoció la Junta por dentro, podrian estar abiertos a vender el negocio en Estados Unidos. No está claro cuál es la postura de los otros cinco miembros, pero la fustración pública que Petro ha mostrado porque su orden no se ha materializado indica que hay resistencia.

Según las dos fuentes en la Asamblea el gobierno buscará vencerla moviendo nuevamente algunos de los ocho miembros actuales. Se habla de una plancha de tres nombres. Uno de los que ha sonado es el de Angie Rodríguez, la joven secretaria General de Presidencia y militante petrista.

En el orden del día de la asamblea extraordinaria advierte sobre otro cambio que viene rondando dentro de la empresa. "Aprobación de la modificación a los estatutos de Ecopetrol", dice el punto octavo. Desde el comienzo del gobierno se ha discutido la posibilidad de darle un puesto en la Junta a los trabajadores de la empresa, representados por la Unión Sincidal Obrera, la poderosa USO. Pero las relaciones con el sindicato y Petro son hoy tensas.

Los trabajadores se oponen abiertamente a vender el Permian. Cesar Loza, presidente del sindicato, dice que "es un pésimo negocio salir del fracking en Estados Unidos". Amenazó con que podrian convocar a marchas si se venden esas inversiones. Un puesto en la Junta aparece en el panorama de una posible reconciliación.

-La obsesión de vender el negocio del Permian

En la reunión de Casa de Nariño, Petro estaba molesto. Según contó El Tiempo, el presidente señaló que sus instrucciones sobre Ecopetrol no se estaban cumpliendo. Le puso un últimatum a los integrantes de la Junta para que tomen decisiones sobre la compra de Monómeros, hacer viable la importación de gas desde Pdvsa y decidir sobre el plazo perentorio para que se venda la participación con Oxy en Texas.

Esta última idea la ha defendido públicamente. En la entrevista con el periodista Daniel Coronell dijo que hay "informes que muestran que el Permian va a quebar a Ecopetrol" y <u>lo reiteró en su cuenta en X</u>, cuando dijo que es un mal negocio porque "no se ha recuperado la inversión inicial y cada vez tenemos que invertir más en el campo".

No es la primera vez que lo intenta. La idea ya la había mencionado en uno de sus consejos de ministros, donde incluso le reclamó al presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, por no hacerle caso en ese designio, que es coherente con su política energética de marchitar la dependencia del país de los hidrocarburos.

También está el antecedente del año pasado, cuando ante la posibilidad de expandir el negocio con Oxy para explotar crudo -avalado en 3.600 millones de dólares- el presidente volteó tres votos de la Junta que ya habían dado luz verde para adquirir una participación, con lo que este se cavó.

El episodio motivo la renuncia de dos de los miembros independientes de la Junta, incluido el exgerente del Banco de la República, Juan José Echevarria, que cuestiono duramente la decisión en términos de números. Aún así, la relación con Oxy siguió vigente por la via de los campos que ambas empresas tienen desde 2019, que explotan con la técnica no convencional del fracking. De hecho, este convenio <u>se renovó en febrero de este año</u>.

Se trata de un activo clave para la petrolera. Es la razón por la que ha podido mostrar que su producción total de barriles ha aumentado ligeramente, a pesar de que ha bajado la producción nacional. Hoy el Permian equivale a más del 15 por ciento de la producción total de la petrolera colombiana, cuando en 2020 solamente representaba el 0,2 por ciento. El acuerdo de renovación con Oxy incluye un plan de perforación de 34 nuevos pozos, entre abril de 2025 y junio de 2026. Para ello, Ecopetrol se comprometió a hacer una inversión adicional de \$880 millones de dólares.

La idea de acabar el negocio juntó en una misma tribuna al sindicato de Ecopetrol y a expertos del sector de hidrocarburos críticos del gobierno. Para Sergio Cabrales, profesor de la Universidad de los Andes, salir del Permian implicaria que Ecopetrol baje su producción diaria de barriles de 755 mil a 640 mil, además de asumir los costos por la indemnización por cancelar el negocio. Dice, además, que las razones ambientales para justificarlo son dudosas.

*En la cuenca, las emisiones promedio de dióxido de carbono asociadas a la extracción de crudo se estiman en aproximadamente 8 kilogramos por barril producido. Mientras tanto, en los yacimientos convencionales de Colombia ese valor alcanza cerca de 64 kilogramos por barril dio.

-Petro teje un sustento para renunciar al fracking gringo

Detrás de los argumentos del presidente para tumbar el negocio está una publicación reciente del Consejo Permanente para la Transición Energética, una red de organizaciones sociales afines a las causas del petrismo.

Este mes, el Consejo publicó un documento realizado por Juan Gonzalo Castaño, un ingeniero de petróleos que trabajo durante más de 20 años en Ecopetrol. El documento, titulado: ¿¿Quál es el negocio de Ecopetrol con OXY en el Permian? argumenta que realmente se trata de un mal negocio, pues tiene rentabilidades decrecientes para la petrolera. Petro ha recogido sus argumentos en declaraciones recientes, y va directo a proporcionar un blindaje frente a la idea

del detrimento al tomar la decision.

El estudio reconoce que la producción en la cuenca del Permian aumentó, pero dice que las ganancias de la empresa allí son cada vez menores. Muestra, por ejemplo, que la ganancia unitaria que recibe por barril se desplomó un 47 por ciento, pues Ecopetrol pasó de recibir \$9.8 dólares a \$5.2

También dice que no se han recuperado las inversiones iniciales que hizo Ecopetrol en esa cuenca, que son de \$3.800 millones de dólares en activos. Mientras tanto, las ganancias acumuladas van en \$723 millones de dólares, lo que todavía no cubre ni la inversión inicial de \$1.500 millones de dólares que se hizo.

El argumento principal de Castaño, el autor, es que de esa cuenta cada vez sale menos petroleo y más gas, lo que le deja menos ganancias a Ecopetrol. "La producción de gas en el Permian pasó de ser del 28 por ciento en 2023 a tener una participación de un 46 por ciento en 2024. Esto le genera menos ingresos y menos valor a Ecopetrol".

Lo que argumenta Castaño es que Ecopetrol sigue aumentando sus inversiones en unos campos que crecientemente merman su rentabilidad y donde no ha podido recuperar sus inversiones. "Las condiciones en las que se negoció no producen las ganancias que Ecopetrol pensó inicialmente que podia generar. Siempre que algo deja de ser rentable una petrolera lo vende caro o barato. No veo nada malo en que la Junta revise ese tema", le dice a La Silla Castaño

Varios expertos consultados no referenciaban el documento que ahora el presidente Petro recoge sin mencionarlo explicitamente. Pero este entrará como una pieza clave en la discusión que se abre de cara a la próxima asamblea extraordinaria de Ecopetrol.

ETIQUETADO: Destacado del editor, Ecopetrol, fracking, Permian, Petro, Ricardo Roa

CAMILO ANDRÉS GARZÓN Periodista de Medio Ambiente, Transición

Energética y Editor de La Silla Académica

N

Soy el editor de la Silla Académica y cubro los temas de medioambiente en La Silla Vacia. Estudié Ciencia Política y Relaciones Internacionales en la Universidad del Rosario. Tengo una maestria en Estudios Sociales de la Ciencia en la Universidad Nacional de Colombia y en Ciencia y Religión en... Más de Camilo Andrés Garzón

DETECTORES MÁS RECIENTES



Es falso que mujer de "Torenza" llegó a aeropuerto JFK: audio fue creado con IA

Hace 7 horas



Detector: Petro no invitó a sus seguidores a renunciar a visa americana

Octubre 16, 2025



Detector: Colombia no quedó libre de deuda internacional desde 2026



Detector: es falso que ninguna mujer rehén de Hamás haya sobrevivido

Octubre 16, 2025



Sobre La Silla Vacia

Ouiénes Somos
Nuestros servicios
Preguntas frecuentes
Tratamiento de datos personales y

Secciones

 Historias
 Silla Amazonía

 En Vivo
 Red de Expertos

 Opinión
 Silla Académica

 Detector de Mentiras
 Podcasts

 Quién es quién
 LabAl

Super Amigo.

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME

a Silla Vacla Impulsado

POLÍTICA PARA EL TRATAMIENTO DE DATOS PERSONALE